



ACCION MOVILIZADORA INDEPENDIENTE GENERANDO OPORTUNIDADES

Plan de Trabajo
ALCALDIA DE CUENCA
2023 – 2027



Tabla de contenido

1. Misión / Visión	4
2. DIAGNOSTICO DE LA SITUACION ACTUAL	5
3. OBJETIVO GENERAL	8
4. OBJETIVOS ESPECIFICOS	8
5. ACTIVIDADES.....	9
1. Reactivación y Recuperación económica	9
2. Innovación	10
3. Cuenca como ciudad de conocimiento	10
4. Seguridad	10
5. Movilidad e Infraestructura	11
6. Medioambiente	11
7. Turismo y Cultura	11
8. Social	11
6. PLAN PLURIANUAL.....	13
7. MECANISMOS PERIODICOS Y PUBLICOS DE RENDICIÓN DE CUENTAS A LA CIUDADANIA	21

Introducción

Cuenca, ciudad mágica llena de historia e historiadores, con gente amable y cálida, única y rica en gastronomía que se caracteriza por sus platos típicos e inigualables que han sido reconocidos y destacados a nivel nacional y mundial, ciudad enriquecida por su bella flora y fauna, aclamada por gozar de una arquitectura llena de acontecimientos que la han llevado a declararla por la UNESCO en el año de 1999 como patrimonio cultural de la humanidad por poseer un Centro Histórico que ilustra los principios del Renacimiento en las Américas. Cuenca siempre ha sido una ciudad que ha destacado sobre todo a nivel nacional por su sistema hidrográfico conformado por 4 maravillosos ríos que la cruzan Tomebamba, Yanuncay, Machángara y Tarqui, cuyo paso va de oeste a este de la ciudad y aporta en el fortalecimiento de nuestra querida Santa Ana de los cuatro Ríos de Cuenca, y que decir de los cuencanos, que son personas apasionadas y dedicadas a lo que se plantean, personas amantes del arte y la cultura, que sueñan con el fortalecimiento de sus ideas para convivir en una sociedad que genera impacto y valor, apoyándose de nuestros jóvenes que son el pilar fundamental en la generación de un ecosistema emprendedor que acompañado de todo su conocimiento y manejo de tecnologías actuales se pueda convertir en una ciudad que genera redes de emprendimientos disruptivos e innovadores y a su vez este ecosistema forme parte de la cultura de la ciudad y los cuencanos.

Cuenca, en su proceso de transformación y crecimiento, en ámbitos social, cultural, emprendedor-económico y político, ve la necesidad de resolver problemáticas derivadas de la falta de empleo y la falta de seguridad que ha venido atacando a nuestra ciudad, problemáticas que deberán ser resueltas a través del planteamiento de la revisión de las ordenanzas actuales para eliminar aquellas que no estén acordes a las necesidades actuales de nuestra ciudad para agilizar su crecimiento y de la misma manera generar aquellas necesarias para lograr el crecimiento en igualdad de condiciones para todos los ciudadanos en base a objetivos trazados en relación a estas, mediante un diagnóstico que nos permitirá una mejor toma de decisiones. Con un buen uso de los recursos y una buena planificación en relación a tiempos e inversión, se planteará la mejora de las condiciones de vida de los cuencanos,

de tal manera que nuestra ciudad esté lista para los cambios constantes sociales y tecnológicos que vivimos en el mundo globalizado actual.

Para ello se requiere de la vocación territorial de gente nueva con ideas innovadoras y ganas de transformar nuestra sociedad, que genere un análisis de las políticas públicas para proponer cambios que deroguen en el desarrollo social y en la facilidad del ciudadano para emprender y forjarse un futuro bajo un estado local que le brinde las facilidades necesarias para conseguirlo.

Nuestra querida Cuenca es cuna de buenos ciudadanos donde gran parte de su población ha pasado por las aulas, en procesos de formación constante, al ser una ciudad universitaria por excelencia debido a que alberga a 4 de las universidades más prestigiosas a nivel nacional e internacional, con una larga trascendencia en la formación de profesionales ilustres que han liderado a nivel nacional el progreso del Ecuador, a más de ello en nuestra urbe se encuentran varias sedes y extensiones de diversos centros de estudios de todo nivel académico, que brindan educación de calidad a los cuencanos.

En lo que representa a la estructura de gestión de la ciudad, el GAD municipal cuenta con varias empresas y corporaciones municipales generadas con la finalidad de brindar diversos servicios a las 15 parroquias urbanas y 21 parroquias rurales del cantón, dentro de estas empresas están: ETAPA, EMUVI, EMAC, EMOV, EMUCE, EMURPLAG y Corporación Aeroportuaria.

Las parroquias urbanas son: Bellavista, Cañaribamba, El Sagrario, El Batán, El Vecino, Gil Ramírez Dávalos, Hermano Miguel, Huayna Capac, Machángara, Monay, San Blas, San Sebastián, Sucre, Totoracocha, Yanuncay.

Las parroquias rurales son: Baños, Chaucha, Checa, Chiquintad, Cumbe, El Valle, Llacao, Molleturo, Nulti, Octavio Cordero, Paccha, Quingeo, Ricaurte, San Joaquín, Santa Ana, Sayausí, Sidcay, Tarqui, Turi, Victoria del Portete.

1. Misión / Visión

El movimiento ACCION MOVILIZADORA INDEPENDIENTE GENERANDO OPORTUNIDADES desde sus bases tiene presente valores e ideas implantadas en su misión y visión a continuación detallada:

Misión. - “AMIGO es un movimiento político nacional, cuya esencia radica en valores inspirados por la juventud, que impulsa el crecimiento y desarrollo económico, social, político y cultural de todo el Ecuador.”

Visión. - “AMIGO es un movimiento político nacional, que busca implementar mecanismos que generen oportunidades reales de crecimiento y superación para todos los ecuatorianos, a través de políticas públicas puestas en marcha desde los diferentes niveles de gobierno, generando un tejido social que lo lleven a convertirse en la primera fuerza política del país.”

2. DIAGNOSTICO DE LA SITUACION ACTUAL

Económico

La ciudad de Cuenca con una población aproximada de 800.000 habitantes aporta con un 5% al PIB, lo que representa USD 5.500 millones anuales.

La participación de la mujer se da principalmente en el sector de servicio, particularmente en ramas como: comercio, enseñanza, actividades de alojamiento y servicios de comidas, actividades de la atención de la salud humana y actividades de los hogares como empleadores, las mujeres contribuyen de forma sustancial también a las actividades económicas agrícolas y rurales.

La principal actividad económica de la ciudad es el comercio que se da a menor y mayor escala con 23% seguido por el sector industrial con un 19%, lo que nos indica que el comercio y la industria es el motor de nuestra economía.

Los sectores con mayor tasa de crecimiento promedio anual son la agricultura con 7.91%, industria manufacturera con 6,82 % y servicios con 6,26%.

En el análisis de las tasas de crecimiento promedio anual se observa que, de las empresas creadas en el Cantón Cuenca según forma institucional, el de mayor crecimiento ha sido el de la Economía Popular y Solidaria con un 8,1%. Le siguen las del Régimen Impositivo Simplificado (RISE) con un 6,9%, y con 5,8% las personas naturales no obligadas a llevar contabilidad.

Las principales industrias de la ciudad han sido las relacionadas con línea blanca, cartón, papel, neumáticos y cerámica, en lo que se refiera al sector comercial el principal es el de venta de vehículos.

Durante la pandemia, este sector perdió 42.000 puestos de trabajo, de los cuales se han recuperado 39.000 empleos hasta inicio de este año, lo cual refleja que aproximadamente solo en el sector productivo, más de 3.000 personas perdieron sus trabajos fijos, lo que ocasiona una disminución en la

calidad de vida, falta de seguridad, menos crecimiento y menos desarrollo humano y económico.

Dentro de los sectores más afectados y desatendidos es el sector agropecuario, por sus bajos niveles de producción y poca productividad que desemboca en una economía de subsistencia donde el campesino vive al día, y en muchos casos a pérdida por la no rentabilidad de su esfuerzo, esto se debe a varios factores como: la falta de tecnificación del agro, muchos intermediarios hasta el cliente final, falta de maquinaria, altos costos de transporte, difícil acceso a créditos, entre otros. Todos estos factores han generado en muchos casos desabastecimiento por lo que se han abierto las puertas a otros mercados, provocando que importemos alimentos que antes cultivábamos, dejando sin empleo a nuestra gente.

Como una de las consecuencias que ha generado el desempleo y la falta de oportunidades para nuestros habitantes y sobre todo para los jóvenes, ha sido el verse obligados a migrar al exterior; según datos referenciales por el INEC se evidencia que, desde enero 2020 hasta abril del 2021, han migrado 10.500 personas de nuestro querido cantón.

Turismo

La situación del turismo de la ciudad de Cuenca puede ser catalogada como un estancamiento cómodo. A raíz de la pandemia, no existen cifras reales sobre llegadas de turistas, solamente estimaciones no rigurosas promovidas desde la misma municipalidad. Esto ha hecho que el turismo sea usado como un discurso político para decir que se está haciendo algo. Sin embargo, todas las instituciones a todo nivel solamente hacen promoción para promover una imagen política. En realidad, se promocionan atractivos o actividades que no están anclados entre sí (no hay productos turísticos).

La competencia de turismo pertenece a los GAD Municipales, pero en Cuenca las tareas se difuminan entre la alta burocracia. Por ejemplo, la Fundación Municipal Turismo para Cuenca es quién hace promoción, pero control y regulación lo hace áreas históricas o control urbano. La tarea de planificación tampoco tiene mucha importancia, porque se diseñan planes para almacenarlo y no aplicarlos. Además, desde hace mucho nuestro país se caracteriza por falta de asociaciones entre actores privados y públicos e incluso comunitarios.

La pandemia mostró la vulnerabilidad del turismo –destinos altamente especializados en turismo sufrieron en mayor medida- y también mostró que

las instituciones no están preparadas para afrontar riesgos. De ahí que actuar de acuerdo a la coyuntura es un factor común (se promovió la ruralidad a pesar de las deudas históricas en educación salud, trabajo, etc.).

Movilidad

En la ciudad de Cuenca desde enero hasta septiembre se han matriculado 64.199 autos y motocicletas, en el 2021 en este mismo periodo fueron 65.782, lo que evidencia una disminución de 1.538 vehículos en la matriculación, según datos de la empresa EMOV.

Esto en realidad se debe a la complejidad del trámite de matriculación y mal servicio del sistema de control proporcionado por Cuencaire por medio del contrato con la empresa Dalton, ocasionando que muchos vehículos sean matriculados fuera del cantón, en nuestra ciudad circulan aproximadamente 145.000 unidades, lo que provoca grandes problemas de congestionamiento y si no se toman medidas a futuro para dar soluciones de movilidad colectiva esto va a empeorar, tomando en cuenta que la población crece a una tasa promedio del 2% anual sin embargo la tasa de vehículos aumenta en un 5%.

A lo largo de estos años con el fin de establecer medidas alternativas se han implementado soluciones como la construcción del Tranvía que pese a múltiples problemas en su contratación y construcción ya está en funcionamiento, sin embargo, por la falta de integración y articulación con el transporte local, el flujo de pasajeros proyectados para su operación fue de 64.000 por día, cifra que no se cumple, en vista de que actualmente se movilizan por este medio 15.000 personas diariamente, lo que produce un déficit anual de 5,5 millones a los cuencanos.

Seguridad

La percepción de inseguridad en la ciudad de Cuenca se ha incrementado sustancialmente en el último año, debido al incremento de muertes violentas, asaltos y robos principalmente en el primer trimestre del 2022, siendo la zona sur de la ciudad la más afectada por actos delictivos.

Sin embargo, desde el gobierno nacional se identifica como una de las ciudades más seguras del Ecuador, si bien nuestra urbe siempre se ha caracterizado por ser una ciudad tranquila donde se puede vivir bajo una aparente calma, esto ha cambiado drásticamente en los últimos tiempos donde los crímenes están a la orden del día, estableciéndose como uno de sus

factores, la instalación de la nueva cárcel que alberga privados de la libertad de alta peligrosidad provenientes de varias ciudades del Ecuador.

Para el control de la ciudad, la Policía Nacional la divide en dos distritos, identificados como Cuenca Norte y Cuenca Sur, que a su vez se derivan en varios circuitos y subcircuitos; según datos policiales publicados en los primeros meses del 2022 se reportaron 223 robos a personas, sin embargo, en ese mismo periodo en el 2021 fueron 175, lo que indica que ha habido un alza significativa en este tipo de delitos, siendo el que con mayor frecuencia se comete en la ciudad.

Cabe recalcar que en este periodo del 2022 se reportaron 935 llamados de auxilio reportados según datos del ECU 911. De estos, 259 fueron por violencia intrafamiliar, 278 por escándalos en la vía pública y 75 por librades, lo que significa que aproximadamente el 75% de los recursos de la Policía están orientados a la atención de estos casos y no ha actos delictivos.

3. OBJETIVO GENERAL

Devolver a Cuenca su grandeza, mediante la devolución del poder a los ciudadanos enfocándose en las principales políticas públicas que pueden gestionar los gobiernos autónomos descentralizados, además de garantizar un mejor control de seguridad en la ciudad gracias a una planificación de ciudad eficaz y eficiente ha desarrollarse en el periodo comprendido por la elección popular.

4. OBJETIVOS ESPECIFICOS

- a. Generación practica y oportuna de espacios adecuados para impulsar plazas de trabajo diversas en los principales sectores productivos de la ciudad como son la construcción, el comercio y el turismo impulsando también nuevos proyectos cuencanos.
- b. Fortalecer el desarrollo productivo sostenible y sustentable de la ciudad articulando los sectores público-privado-académico mediante el fortalecimiento de actividades productivas que permitan la integración y dinamización de la economía para garantizar la seguridad y soberanía alimentaria.
- c. Impulsar espacios adecuados para el impulso de proyectos nuevos e innovadores producidos por los jóvenes cuencanos, gestionando el uso adecuado y eficiente de espacios municipales y áreas patrimoniales como centros de acopio e incubadoras de los mismos.

- d. Tecnificación y mejoramiento de procesos interinstitucionales que se pueden gestionar desde el GAD municipal de Cuenca con la mira de conseguir un plan de acción eficaz y eficiente además de la dotación de equipamientos adecuados para la correcta ejecución de dichos procesos.
- e. Crear y diversificar procesos relacionados con la construcción y la industria del cantón generando empleos para los jóvenes profesionales del cantón además de los pequeños y medianos constructores.
- f. Impulsar los espacios adecuados para un sano esparcimiento de los actores sociales conjuntamente con la fauna urbana especialmente con los animales de compañía, además del cuidado y conservación de márgenes de ríos, quebradas y zonas hídricas de la ciudad de Cuenca.
- g. Mejorar la administración pública municipal y tecnificar diferentes espacios declarados como patrimoniales para brindar espacios de desarrollo cultural para la ciudadanía y las industrias creativas, impulsando en segundo plano el turismo en la ciudad.
- h. Realizar procesos preventivos y correctivos enfocados en la sociedad cuencana con el objetivo de atacar dos problemas graves que tenemos en la actualidad de la ciudad y el cantón como son la desnutrición crónica infantil y el creciente problema de las adicciones

5. ACTIVIDADES

1. Reactivación y Recuperación económica

A nivel global la economía fue golpeada por una pandemia que nunca estuvo prevista, el Movimiento Acción Movilizador Independiente Generando Oportunidades "AMIGO" plantea un plan de reactivación para la ciudad enfocada en los puntos listados a continuación, enfocados en la idea de abrir mercados descentralizando el proceso de contratación y abriendo oportunidades a la pequeña y mediana empresa:

- a. Empleo
- b. Prosperidad
- c. Grandeza
- d. Riqueza

2. Innovación

Cuenca es una ciudad que apunta a una utopía ecuatoriana, planteándose la idea de llegar a ser la principal ciudad del Ecuador, sin embargo, debido a golpes que ha sufrido la ciudad existen muchísimos puntos blandos enlistados a continuación en los cuales el movimiento AMIGO se centrara para mejorar e innovar tanto en procesos como en tecnología para garantizar a los ciudadanos tres ejes fundamentales **SEGURIDAD, JUSTICIA y LIBERTAD**

- a. Administración Ágil
- b. Justicia
- c. Centros de mediación
- d. Revisión de ordenanzas vigentes
- e. Hidrogeno Verde
- f. Hub de talento digital
- g. Declarar Cuenca territorio STEAM

3. Cuenca como ciudad de conocimiento

Cuenca no puede quedarse atrás en las nuevas tendencias mundiales las cuales apuntan a una responsabilidad medioambiental sin dejar de lado la idea de ser más autónoma con la ayuda de nuevas tecnologías, Cuenca necesita un apoyo para alcanzar la globalización y llegar a darle la grandeza que merece mediante los puntos detallados a continuación:

- a. Movilidad
- b. Ecosistemas de emprendimiento (Start-Ups = emprendimientos emergentes) con capital e inversión nacional o internacional IDEA
- c. Coworking- Incubadoras- Aceleradoras.

4. Seguridad

La inseguridad es un problema que cada vez se arraiga más en el corazón de nuestra ciudad y nuestro cantón, los principales problemas son arraigados en el nuevo turismo delincencial que ataremos y la falta de políticas verdaderas y buenas cuyo objetivo sea garantizar un adecuado control de los espacios públicos mediante acciones articuladas de los diferentes actores locales, nacionales e internacionales que cumplan este objetivo principal además de la dotación de materiales adecuados para realizar estas acciones.

La seguridad es una política pública que debe garantizar el gobierno descentralizado mediante proyectos claros y propuestas frescas cuyo

objetivo último sea garantizar una convivencia sana y armónica entre los diversos actores sociales de la ciudad y el cantón.

5. Movilidad e Infraestructura

La infraestructura es una función propia del estado centrada en garantizar una conexión y espacios propicios para el sano esparcimiento de la ciudadanía, AMIGO propone buscar planes de inversión con el objetivo de realizar proyectos enfocados en:

- a. Vialidad
- b. Vivienda
- c. Espacios Recreativos Seguros
- d. DogPark

6. Medioambiente

Cuenca esta bañada por cuatro ríos, es una ciudad en la cual se debe trabajar en la mantención de espacios verdes y garantizar su conservación, por el abundante caudal existente producido por el mal manejo del agua, AMIGO se centra en los procesos medioambientales con actividades centradas en el impulso de los espacios pet friendly en los espacios de encuentro y espacios públicos de la ciudad, además de procesos de control para adecuado de los márgenes de ríos, quebradas y zonas hídricas en la ciudad de Cuenca.

7. Turismo y Cultura

Cuenca es una gran ciudad que lleva declarada como patrimonio cultural de la humanidad hace décadas atrás, sin embargo, no se está realizando una correcta administración de los recursos materiales y culturales existentes por políticas represivas hacia los gestores culturales y artesanales existentes en el cantón, el movimiento AM160 plantea soluciones para mejorar la administración municipal de los recursos materiales y humanos centrándose en darle un correcto uso de las áreas y casas patrimoniales de Cuenca.

Uno de los principales ejes de la administración cultural es la lectura y desde este eje se puede llegar a los diferentes niveles sociales especialmente los niños mediante diferentes acciones gestionadas desde la ya creada red de bibliotecas municipales mediante una tecnificación de sus procesos, además de dar un mejor uso a los centros culturales que han sido monopolizados y no están siendo aprovechados de la mejor manera.

8. Social

El Plan Estratégico Intersectorial para la Prevención y Reducción de la Desnutrición Crónica Infantil (DCI), plantea la ruta a seguir entre el año 2021 y 2025, establece las prioridades del Estado y la voluntad del gobierno en el diseño de una política social sostenida, para que todas las niñas y niños tengan la oportunidad -desde la gestación- de gozar de un buen comienzo en la vida, libres de desnutrición crónica.

Este plan es el resultado de un proceso de construcción colectiva multidisciplinaria en el que participaron las instituciones públicas involucradas en la ejecución de la política social, miembros de la sociedad civil y de la cooperación nacional e internacional; con el propósito de conjugar visiones que superen soluciones coyunturales y dar paso a la estructuración de una política de Estado permanente, que permita trazar el camino hacia una efectiva prevención y reducción de la desnutrición crónica infantil en el Ecuador.

Este plan estratégico se centra en contar con la articulación y coordinación de las instituciones y actores responsables de la lucha contra la DCI, dentro de un marco normativo armonizado.

- Aplicar y sostener modelos de política pública exitosos que han demostrado su impacto a nivel regional y mundial, basados en evidencia científica y gestión técnica de la política.

6. PLAN PLURIANUAL

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca						
Eje: Reactivación y Recuperación económica						
Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Falta de empleo de los estratos medios y bajos de la ciudad	Generación practica y oportuna de espacios adecuados para impulsar plazas de trabajo diversas en los principales sectores productivos de la ciudad como son la construcción, el comercio y el turismo impulsando también nuevos proyectos cuencanos.	Reducción del desempleo de la ciudad de Cuenca	Generación de fuentes de empleo de mano de la empresa privada	Generar empleo masivo mediante activación de sectores económicos claves de la ciudad	Activar los sectores de la industria, construcción comercio, turismo, informales, sistemas de prontoempleo	Mediciones constantes de desempleo existente en la ciudad.
Falta de empleo de los estratos medios y bajos de la ciudad		Estudio de las nuevas inversiones creadas en los principales sectores económicos de la ciudad	Generación de empleo de la mano con nuevos proyectos de inversión	Creación de espacios atractivos para la inversión, generando fuentes de empleo e impulsando la economía	Eliminación de tramitologías extensas brindando posibilidad a la empresa privada de contar con espacios y permisos atractivos para la inversión	Actualización de datos referentes a nuevos proyectos de inversión de la ciudad
Centralización privativa de mercados a estratos medios y bajos		Revisión de los contratos y convenios establecidos con la administración	Impulsar la libre competencia y generar nuevos mercados	Liberación de mercados y competencias	Desregularizar procesos con el fin de liberar la economía y garantizar libre competencia	Revisión de datos existentes con los nuevos mercados creados en la administración

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Innovación

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Crisis de movilización pública en la urbe	Fortalecer el desarrollo productivo sostenible y sustentable de la ciudad articulando los sectores público-privado-académico mediante el fortalecimiento de actividades productivas que permitan la integración y dinamización de la economía para garantizar la seguridad y soberanía alimentaria.	Análisis de los medios de transporte más utilizados en la actualidad por la ciudad	Constituir un sistema de transporte integrando diferentes y diversos actores	Implementación de sistemas de transporte con proyección a futuro	Reestructuración de sistemas de movilidad actuales efectivizando el flujo humano	Medición de impactos y beneficios para las rutas de transporte público
Falta de innovación e impulso de actividades tecnológicas en la ciudad y la administración municipal		Búsqueda y muestreo de proyectos innovadores y realizables en la ciudad	Incrementar procesos de innovación para impulsar las actividades de la sociedad cuencana	Creación de Hub's de talento digital	Impulso de ideas creativas creadas por los jóvenes creando un nuevo ecosistema de aprendizaje e impulso tecnológico	Medición de impacto a la sociedad por medio de la creación de nuevos proyectos tecnológicos.
Mala administración y falta de efectividad en tramites municipales		Resultados en la ineficiencia y estancamiento en el desarrollo de la ciudad	Conseguir una administración pública eficaz y eficiente	Efectivizar los procesos de administración pública	Automatización de procesos y democratización de los servicios públicos mediante las existentes empresas municipales brindando una capacitación real al servidor público eficiente y responsable hacia el ciudadano	Medición de aceptación mediante test de satisfacción de usuarios

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Cuenca como Ciudad de Conocimiento

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Falta de acceso a las tecnologías emergentes a favor de la sociedad cuencana	Impulsar espacios adecuados para el impulso de proyectos nuevos e innovadores producidos por los jóvenes cuencanos, gestionando el uso adecuado y eficiente de espacios municipales y áreas patrimoniales como centros de acopio e incubadoras de los mismos.	Cuantificar el número de jóvenes inmiscuidos en programas de actualización digital	Incrementar el número de jóvenes que impulsen con ideas frescas el desarrollo de la sociedad	Declarar a Cuenca como un territorio STEAM	Impulsar el desarrollo de las competencias digitales en los ciudadanos para su facilitar su interacción en la sociedad de la información por medio de programas y talleres de capacitación constante	Medir el nuevo impulso que tengan las ideas juveniles en el desarrollo de la sociedad
Falta de un ecosistema local de emprendimiento que interrelacione actores que aportan en el crecimiento y fortalecimiento de los emprendedores	Impulsar espacios adecuados para el impulso de proyectos nuevos e innovadores producidos por los jóvenes cuencanos, gestionando el uso adecuado y eficiente de espacios municipales y áreas patrimoniales como centros de acopio e incubadoras de los mismos.	Cuantificar el número de programas existentes y programas nuevos generados en el nuevo ecosistema	Creación de programas y proyectos con relaciones entre los diferentes actores del ecosistema	Impulsar espacios de Coworking, impulsando el crecimiento de industria local	Establecer espacios municipales disponibles e inoperantes para poner al servicio de los nuevos emprendedores como espacios de coworking, incubadoras e impulsadoras, en base a la interacción de la academia y actores particulares creando becas de emprendimiento e innovación	Medir la cantidad y calidad de programas nuevos, convenios y actores que se relacionan en el ecosistema

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Seguridad

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Falta de procesos tecnificados para garantizar un correcto orden y seguridad de la ciudad de Cuenca	Tecnificación y mejoramiento de procesos interinstitucionales que se pueden gestionar desde el GAD municipal de Cuenca con la mira de conseguir un plan de acción eficaz y eficiente además de la dotación de equipamientos adecuados para la correcta ejecución de dichos procesos.	Capacidad de respuesta y resolución de problemas de la sociedad por medio de la guardia ciudadana	Tecnificar a la guardia ciudadana para garantizar los derechos de los ciudadanos y de los servidores públicos	Dotación de equipamiento homologado adecuado para los encargados de la seguridad de la ciudad	Implementación de body cams para los miembros activos de la guardia ciudadana	Medir la aceptación pública con los nuevos equipamientos entregados y la capacidad de respuesta en los problemas de la ciudad.
Falta de coordinación entre los diversos actores que gestión la seguridad de la Ciudad		Descoordinación entre diversos actores nacionales y locales que garantizan la seguridad ciudadana	Garantizar procesos de respuesta efectivos enlazando diversos actores para la seguridad social.	Gestionar la integración de diferentes instituciones de seguridad municipales y nacionales e internacionales como la guardia ciudadana, consejo de participación ciudadana, y policía nacional	Crear espacios de dialogo para coordinar las acciones concretas para efectivizar los procesos de seguridad dentro del cantón.	Medición de las nuevos tiempos de respuesta y resolución de conflictos presentados en la urbe.
Incremento del turismo delincucional producido por la cárcel regional		Incremento de la delincuencia producido desde los CRS	Efectuar procesos de depuración para minimizar los riesgos del turismo delincucional	Gestionar la mejora en el sistema de rehabilitación social existente en el cantón	Gestionar correctamente los recursos existentes para la gestión de seguridad en los CRS y garantizar de esta manera una mejor seguridad en el cantón	Medición de los efectos conseguidos por la mejora de la gestión administrativa de los centros de rehabilitación

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Movilidad e Infraestructura

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Falta de trabajo y déficit habitacional existente en la Ciudad	Crear y diversificar procesos relacionados con la construcción y la industria del cantón generando empleos para los jóvenes profesionales del cantón además de los pequeños y medianos constructores.	Conocimiento popular del déficit de trabajo existente y la poca capacidad adquisitiva habitacional de la ciudad	Construir de la mano de la empresa municipal EMUVI complejos habitacionales mediante procesos de gestión de suelo y alianzas público privadas	Gestionar proyectos de viviendas de interés social y público.	Promover los procesos de contratación pública y construcción enfocados en los pequeños y medianos constructores diversificando hacia los procesos de trabajo.	Cuantificar el número de viviendas creadas en el periodo de la administración Municipal
Planificación monopolizada de las obras publicas en la ciudad		Problemática social por la falta de las obras publicas gestionadas por un solo contratista	Crear fuentes de empleo para los jóvenes profesionales mediante obras publicas diversificadas	Dotara a la ciudad de equipamiento necesario para una correcta gestión de obras publicas	Diversificar los procesos de trabajo enfocándose en los jóvenes profesionales del Cantón.	Cuantificar las obras publicas realizas en el periodo de la administración municipal
Falta de conectividad internacional de la región y su industria		Los procesos de exportación internacional no se han gestionado de la mejor manera debido a la centralización y la falta de conectividad de cuenca con el país y el mundo	Impulsar los procesos de localización del nuevo aeropuerto internacional de pasajeros y carga de la región para levantar a Cuenca como un polo de desarrollo del país	Proyecto Cuenca al Mundo mediante el incentivo de la industria exportadora del cantón	Gestionar actividades de agroindustria y mejoramiento de calidad con estándares internacionales con el objetivo de analizar la exportación de productos locales al mundo.	Verificar los procesos impulsados por la gestión municipal

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Medioambiente

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Poca inclusión de los animales de compañía en los lugares públicos y de concurrencia social de Cuenca	Impulsar los espacios adecuados para un sano esparcimiento de los actores sociales conjuntamente con la fauna urbana especialmente con los animales de compañía, además del cuidado y conservación de márgenes de ríos, quebradas y zonas hídricas de la ciudad de Cuenca.	Escases de espacios permisivos con los animales domésticos de compañía	Creación de espacios nuevos y adecuados para	Impulsar los espacios PetFriendly en la ciudad	Fomentar la inclusión de animales de compañía en los espacios de encuentro dentro de la ciudad de Cuenca, creación de espacios propios para el esparcimiento	Medición de los espacios nuevos que aceptan animales de compañía en la sociedad
Invasión y contaminación de los márgenes de ríos, quebradas, fuentes de agua y fuentes de recarga hídrica		Continuos procesos de contaminación de proveniencia humana y animal a los márgenes de ríos, quebradas, fuentes de agua y fuentes de recarga hídrica.	Recuperación de márgenes de los ríos y quebradas de Cuenca	Revisión de cumplimiento de las normativas ambientales vigentes para el respeto y la recuperación de los márgenes de ríos, quebradas, fuentes de agua y fuentes de recarga hídrica	Brigadas de recorrido mediante las empresas municipales y academia existentes para garantizar un control adecuado de los márgenes de ríos, quebradas y zonas hídricas en la ciudad.	Medición del área intervenida por los procesos de limpieza y cuidado realizados durante la gestión municipal.

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Turismo y Cultura

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
Existencia desmedida de construcciones y áreas patrimoniales que no ayudan al desarrollo productivo de la sociedad	Mejorar la administración pública municipal y tecnificar diferentes espacios declarados como patrimoniales para brindar espacios de desarrollo cultural para la ciudadanía y las industrias creativas, impulsando en segundo plano el turismo en la ciudad.	Extenso inventario de construcciones patrimoniales de la ciudad	Incrementar en número de los emprendimientos en las zonas declaradas patrimoniales	Revisión del inventario de las casas y áreas patrimoniales para impulsar el emprendimiento tecnológico y/o StartUp enfocados en el fomento productivo	Reingeniería administrativa de los inventarios patrimoniales existentes en la ciudad	Cuantificación de los nuevos emprendimientos generados en los espacios patrimoniales de la ciudad durante la administración
Perdida de hábitos de lectura en la juventud y niñez Cuencana		Descenso continuo de los nuevos lectores en la ciudad y la pérdida paulatina de cultura de Cuenca	Incrementar el número de lectores juveniles en la ciudad como medio para recuperar la cultura cuencana	Tecnificación de la red de bibliotecas de Cuenca	Campañas de concientización de lectura con ideas frescas impulsando el arte de leer como medio de aprendizaje cultural.	Procesos continuos de evaluación por medio de la red de bibliotecas municipales de Cuenca.
Falta de diversificación para el uso de los espacios municipales públicos.		Existencia de monopolios para el uso de los espacios municipales designados como gestores culturales y artesanales.	Incrementar el número de actores sociales inmiscuidos en proyectos de cultura y arte gestionados por la municipalidad de Cuenca.	Democratización cultural de los espacios municipales designados hacia los gestores culturales y artesanales de Cuenca e impulsar el desarrollo de las industrias creativas.	Apoyar el desarrollo de industrias creativas para el desarrollo de nuevas propuestas de emprendimiento cultural en los espacios municipales existentes en la ciudad.	Documentación de los nuevos proyectos creativos impulsados en los espacios municipales durante la administración

Plan Plurianual para la ciudad de Cuenca

Eje: Social

Problema	Objetivo Especifico	Indicador	Meta	Actividades	Estrategia	Mecanismos de Evaluación
La creciente situación de Desnutrición Crónica Infantil en la ciudad y el Cantón	Realizar procesos preventivos y correctivos enfocados en la sociedad cuencana con el objetivo de atacar dos problemas graves que tenemos en la actualidad de la ciudad y el cantón como son la desnutrición crónica infantil y el creciente problema de las adicciones	La pobreza impacta sobre la desnutrición crónica infantil DCI que genera serias restricciones en los proyectos de vida de nuestra niñez y adolescencia.	Reducción en la tasa de DCI del cantón implantando proyectos a largo plazo	Revisión de las diferentes organismos de Inclusión Social con el fin de tener una verdadera inclusión con nuestro adultos mayores, nuestra niñez, mediante política pública real en la práctica y dignificar su vida con mejores oportunidades.	Promover espacios para que nuestras mujeres embarazadas y niños tengan acceso a servicios como alcantarillado de la red pública, agua segura potable y saneamiento de la misma, controles de crecimiento y promover e implementar los sistemas locales de protección integral revisando la determinación de presupuestos específicos.	Cuantificar los niveles de desnutrición crónica infantil desde el momento de inicio y su respectiva comparación al término de la gestión
El creciente número de jóvenes y actores sociales inmiscuidos en las diferentes adicciones			Concientización a la ciudadanía del problema real que conllevan las adicciones a más de ser un problema de salud tiene connotaciones sociales y familiares	Programas de prevención y rehabilitación para la población cuencana víctima de las adicciones.	Se ejecutaran las acciones enmarcadas en la ley con el objetivo de generar conciencia y reducir el número de adictos en la población Cuencana	Cuantificación valorativa de la mejora que se presenta en el número de adictos del Cuenca desde el momento de la posesión hasta el término de la gestión municipal

7. MECANISMOS PERIODICOS Y PUBLICOS DE RENDICIÓN DE CUENTAS A LA CIUDADANIA

Anualmente se realizará la rendición de cuentas, en conformidad a lo establecido en la Constitución de la Republica en sus Artículos 61, 95 y siguientes, el Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización y sus Art.3 literal g), Art. 29 literal c) y Art. 53., todo en concordancia de las disposiciones que determina la Ley Orgánica de Participación Ciudadana y Control Social.

CANDIDATA A LA ALCALDIA DE CUENCA



María Verónica Abad Rojas

CERTIFICACIÓN

En mi calidad de Director Ejecutivo Nacional y Representante Legal del Movimiento Acción Movilizadora Independiente Generando Oportunidades AMIGO, Lista 16 CERTIFICO el Plan de Gobierno de la candidata a la Alcaldía del cantón Cuenca, en la provincia de Azuay.

Particular que informo para los fines pertinentes.

Cordialmente,

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "V. F. Bravo".

Víctor Fernando Bravo
DIRECTOR EJECUTIVO NACIONAL
REPRESENTANTE LEGAL
Movimiento AMIGO, Lista 16

